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Ortsbeirat Zippendorf 
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 15.09.21 im Strandpavillon 
Teilnehmer:  
Ortsbeiräte: Thilo Kreimer, Christian Schneider, Uwe Friedriszik, Peter J. Harke, Karl Heinz 

Figas 
Vertreter:  Dr. Peter Bossow, Alexander Schultz 
Gäste: Herr Kühnel, DRK Schwerin 
 Frau Reimann, Kontaktbeamtin Polizei Schwerin 
 
und 6 interessierte Bürgerinnen und Bürger Zippendorfs. 
 

 
1. Uwe Friedriszik begrüßt die Anwesenden zur Sitzung des Ortsbeirates. 

 
Das Protokoll der vergangenen Sitzung wird bestätigt. 
 

2. Stellungnahmen der Verwaltung zu den Themen der letzten Sitzung 
  

Toiletten: Aktuell gibt es keine Kapazitäten, sowohl personell als auch finanziell, die 
Öffnungszeiten zu verlängern. Es wird aber an einem Toilettenkonzept für die gesamte Stadt 
gearbeitet, in dem auch der benannte Standort betrachtet wird. Die Anregungen des OBR 
werden dort mitberücksichtigt. 
 
Flächenaufteilung: Die Auffassung, dass der Zugang für Behinderte auf der falschen Seite 
sei, wird nicht geteilt. Der Zugang auf der westlichen Seite mit der dort vorhandenen Rampe 
wurde seinerzeit gewählt, da angrenzend der Parkplatz vorhanden ist (mit Behinderten-
stellplätzen) und hier der Übergang zur Bosselmannstraße mit der Fußgängerbrücke 
insbesondere Mitbewohnenden aus dem Dreesch einen direkten und behinderten-
freundlichen Zugang ermöglicht. Des Weiteren besteht die Möglichkeit, an der Wachstation 
zu den Wachzeiten einen speziellen Sandrollstuhl in Anspruch zu nehmen, um ins Wasser 
zu gelangen. Hier können die Wachdiensthabenden bei der Nutzung auch behilflich sein. 
Bisher wird der Sandrollstuhl nur sehr selten in Anspruch genommen.  
Auch die Auffassung, dass die Flächen für die Volleyballer auf der falschen Seite seien, wird 
nicht geteilt.  Der Hauptliegebereich für Badegäste wurde auf dem westlichen 
Strandabschnitt angeordnet, da angrenzend der Parkplatz vorhanden ist, der Übergang zur 
Bosselmannstraße mit der Fußgängerbrücke insbesondere Mitbewohnenden aus dem 
Dreesch einen direkten Zugang ermöglicht und auch hier eine Gastronomie (Kiosk) 
vorhanden ist. 
 
Parksituation Alte Dorfstraße: Der Kommunale Ordnungsdienst hat Zippendorf auch im 
Blick, allerdings nicht so intensiv wie an anderen Stellen. Die Informationen wurden 
weitergegeben und es wurde um Kontrollen gebeten, die aber gerade von mehreren 
Ortsbeiräten in den einzelnen Stadtteilen gefordert werden. 
 

 
3. Strandnutzung und Strandsicherheit 

 
Herr Kühnel von der DRK Wasserwacht berichtet von der abgelaufenen Badesaison. Es 
waren täglich von 12:30 bis 20 Uhr zwei Rettungsschwimmer vor Ort. In den ca. 1.600 
Stunden Wachdienst wurden 60 Hilfeleistungen erbracht. Es gab 5 Wasserrettungen, 2 
Rettungstransporte, leider einen tödlichen Badeunfall und ein Toter wurde morgens am 
Strand aufgefunden. Der Strandrollstuhl wurde 2- bis 3-mal genutzt.  
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Frau Reimann (Kontaktbereichsbeamtin) gibt Auskunft über die von der Polizei in diesem 
Jahr festgestellten „Straftaten“ am Strand. Es gab insgesamt 25 registrierte Fälle u.a. 
Körperverletzung, Beamtenbeleidigung und Diebstahl. Insgesamt schätzt sie die Lage als 
ruhig ein. 
 
In der anschließenden Diskussion werden Fragen wie Personalstärke für die Wasserwacht, 
Übersichtlichkeit des bewachten Strandabschnittes, Erhöhung des Beobachterstandortes 
durch Ausbau des Rettungspavillions oder durch Aufstellen eines Rettungsturmes diskutiert. 
Auch die Anschaffung einer Badeinsel (Bugagelder?) wird angesprochen. Herr Kühnel 
berichtet von Gesprächen mit der SDS bezüglich der Besetzung der Wasserwacht. Eine 
Badeinsel bedeutet natürlich auch mehr Beobachtungsaufwand. Der Ortsbeirat ist sich 
einig, dass diesbezüglich Gespräche mit der Verwaltung geführt werden müssen. 
 
 

4. Sonstiges 
 
- Wahlraum im Feuerwehrmuseum: Zur Bundes- und Landtagswahl am 26.09. müssen die 

Zippendorfer auf Grund der Corona-Auflagen im Feuerwehrmuseum wählen gehen. Von der 
Stadt wird ein Busshuttle vom Altenheim zum Wahllokal angeboten. Abfahrzeiten sind 9 
Uhr, 11 Uhr und 16 Uhr.  

 
- B 321, die Kreuzungsarbeiten sind beendet, die Anwohner der Crivitzer Chaussee kehren 

zum gewohnten Lärmniveau zurück. (War das eine Ruhe!) Die Regenablaufsituation wurde 
verbessert, die Kreuzung wurde auch mit umfangreichen Radfahr-Markierungen versehen. 

 
- Strandhotel, es wird weiter intensiv an den Plänen für das neue Wohngebiet gearbeitet.  
- Steg, die Planungen sind in vollem Gang. Im Herbst soll es losgehen. 
- Kurhaus, nach dem der Investor zu Beginn sehr schnell unterwegs war, ist nun etwas Ruhe 

eingekehrt. 
 
- Das Sommerfest des Ortsbeirates im Jahr 2022 soll am 11.06.22 stattfinden.  
 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung ist für den 20. Oktober geplant. 
 
22.09.21 Friedriszik 


